

Sonnez le ralliement

Josiane Ouellet

Number 155, Winter 2018

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/87494ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Éditions Continuité

ISSN

0714-9476 (print)

1923-2543 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Ouellet, J. (2018). Sonnez le ralliement. *Continuité*, (155), 5–5.

Sonnez le ralliement

JOSIANE OUELLET
RÉDACTRICE EN CHEF

Une grande première a eu lieu cet automne ! Des organismes en patrimoine bâti ont orchestré un sommet national sur la sauvegarde et la mise en valeur de ce riche héritage. L'occasion était belle : la Loi sur le patrimoine culturel fête son cinquième anniversaire, et le gouvernement travaille au renouvellement de sa politique culturelle. Pourquoi ne pas en profiter pour rendre hommage à ces acteurs incontournables et explorer avec eux les défis auxquels ils font face dans la poursuite de leur mission ? C'est ce que nous vous proposons dans notre dossier « S'unir pour rayonner ».

Pour que ce grand rassemblement voie le jour, il a d'abord fallu que 10 organismes nationaux en patrimoine bâti se regroupent autour d'une table de concertation. Dans un contexte difficile, alors que plusieurs d'entre eux avaient perdu leur subvention de soutien au fonctionnement, ils ont choisi de se serrer les coudes. Ils ont commencé à échanger et à réfléchir ensemble, à parler d'une seule voix pour être mieux entendus et à agir de concert pour avoir plus d'impact.

**Voir tous ces gens réunis
dans un esprit collaboratif avait quelque chose
de réjouissant et stimulant.**

On a pu constater le succès de cette alliance à l'occasion du Sommet national du patrimoine bâti du Québec, le 1^{er} novembre dernier. Plus de 150 participants ont répondu à l'appel avec enthousiasme. Les forces vives du milieu ont ainsi pu faire part de leurs expériences, dresser un état des lieux, identifier les enjeux actuels qui les préoccupent et proposer des actions pour l'avenir (à ce sujet, lisez le bilan de l'événement en page 36). Voir tous ces gens réunis dans un esprit collaboratif avait quelque chose de réjouissant et stimulant.

Au cours de la journée, il a notamment été question de la manière dont la notion de patrimoine a changé avec le temps. Aujourd'hui, les citoyens désireux de sauvegarder des bâtiments importants sur le plan local expriment davantage leur point de vue. Ces passionnés font vivre les organismes de défense de notre héritage bâti. Avec des spécialistes engagés, ils montent la garde, sonnent l'alarme en cas de danger, enrichissent les connaissances sur le sujet et sensibilisent la population à la valeur de ce legs. Est-ce un signe des temps que le milieu associatif ait été à l'origine du Sommet ? En tout cas, il a rappelé son importance et prouvé son dynamisme.